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Estado trabalha desde o início do ano em ações preventivas para minimizar os impactos da estiagem em 2024
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para o enfrentamento à estiagem 
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Banco Central encer-
rou um ciclo de sete 
cortes consecutivos na 
taxa Selic

O dólar renovou a 
máxima em qua-
se dois anos e o 
Ibovespa encerrou 

com ganhos reduzidos nesta 
quinta-feira (20), com novas 
críticas de Lula ao Banco Cen-
tral (BC) ofuscando o clima 
positivo com a decisão do 
Comitê de Política Monetária 
(Copom) na véspera.

A manutenção da taxa Selic 
em 10,5% ao ano, em decisão 
unânime do colegiado, colo-
cou as cotações do dólar em 
baixa e deu força ao Ibovespa 
no início do dia. A reação mais 
positiva à decisão era vista 
na renda fixa, onde as taxas 
dos DIs chegaram a ceder 20 
pontos-base em vencimentos 
mais curtos.

O clima inverteu a partir da 
tarde, com mercados repercu-
tindo novas críticas do chefe 
do Executivo ao presidente do 
BC, Roberto Campos Neto, e 
a decisão do Copom.

O dólar, que chegou a cair 
mais de 1% durante a manhã, 
mudou de sinal e encerrou o 
dia com alta de 0,39%, ne-

Dólar em baixa e deu força ao Ibovespa no início do dia

Últimas
Dólar vai a R$ 5,46 e renova máxima desde 
julho de 2022 após críticas de Lula ao BC

gociado a R$ 5,461, o maior 
patamar desde julho de 2022.

“A saída de dólares do país 
segue forte e isso reflete na 
cotação da moeda e também 
no volume de negociação 
do nosso mercado, que tem 
encolhido muito ao longo 
deste ano. Os investidores 
estrangeiros estão movendo 
seus recursos de risco para 
outros países emergentes 
que demonstram melhores 

perspectivas do que o Brasil”, 
explica Anderson Silva, sócio 
da GT Capital.

O efeito negativo das fa-
las do presidente também 
fizeram o Ibovespa encer-
rar próximo da mínima do 
dia, apesar de se manter no 
campo positivo com alta de 
0,15%, aos 120.445 pontos.

O desempenho do mercado 
foi sustentado pelo avanço das 
principais companhias lista-

das, com Vale (VALE3) ganhan-
do 0,9%, enquanto Petrobras 
(PETR4) valorizou 1,59%.

Lula lamentou nesta quinta-
-feira a decisão do Copom de 
encerrar o ciclo de afrouxa-
mento monetário  e manter 
a taxa Selic em 10,50% ao 
ano, afirmando que o povo 
brasileiro é quem mais perde 
com a decisão.

“Foi uma pena que o Copom 
manteve, porque quem está 

perdendo com isso é o Brasil, 
é o povo brasileiro. Quanto 
mais a gente pagar de juros, 
menos dinheiro a gente tem 
para investir aqui dentro”, dis-
se Lula em entrevista à rádio 
Verdinha, em Fortaleza.

Ele afirmou que o presidente 
da República não se mete 
nas decisões do Copom, mas 
questionou a autonomia da 
autoridade monetária, acu-
sando-a de servir aos inte-
resses do mercado financeiro.

“A decisão do Banco Central 
foi investir no mercado finan-
ceiro, foi investir nos especu-
ladores que ganham dinheiro 
com juros. Nós queremos in-
vestir na produção”, pontuou.

O Copom do BC decidiu 
na véspera interromper o 
ciclo de afrouxamento mo-
netário iniciado em agos-
to do ano passado, dando 
destaque à piora das ex-
pectativas de inflação.

Também afirmou que a polí-
tica monetária deve se manter 
contracionista por tempo su-
ficiente em patamar que con-
solide não apenas o processo 
de desinflação, como também 
a ancoragem das expectativas 
em torno de suas metas.

A decisão já era esperada 
pelos analistas, que focaram 
a atenção no placar unânime 
da decisão do colegiado em 
interromper o ciclo de queda.
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O placar era visto com aten-
ção após a divisão da reunião 
anterior, em maio, quando os 
quatro indicados por Lula vo-
taram por um corte maior dos 
juros, sendo superados pelos 
cinco remanescentes indica-
dos da antiga gestão de Jair 
Bolsonaro – incluindo Campos 
Neto -, de desaceleração do 
ritmo de queda.

Parte do mercado temia que 
o BC ficasse mais leniente com 
a inflação a partir de 2025, 
quando encerra o mandato 
do atual presidente e os in-
dicados pelo governo petista 
serão maioria nas decisões.

Conforme o gestor de ren-
da variável Tiago Cunha, da 
Ace Capital, a bolsa reagiu 
mais cedo ao movimento de 
alívio originado na decisão 
do Copom.

“Mais do que o movimento 
na Selic, pesa a decisão unâ-
nime da diretoria, que aliviou 
um pouco as preocupações 
sobre uma eventual influência 
política na decisão de parte do 
comitê”, acrescentou.

Apesar do alívio, o analista 
econômico Lucas Farina, da 
Genial Investimentos, desta-
cou que a dúvida sobre a 
sucessão da presidência do BC 
continuará a alimentar incer-
tezas do mercado acerca da 
condução futura da política 
monetária daqui em diante

DIVULGAÇÃO
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O Ministério da Saúde aumentou de R$ 500 para R$ 755 o valor mensal do auxílio-
-reabilitação psicossocial do Programa “De Volta para Casa” (PVC). O PVC, criado 
pelo governo federal em 2003, é um programa de reinserção psicossocial de pessoas 
egressas de longas internações em hospitais psiquiátricos e hospitais de custódia. O 
aumento, de 51%, vai contemplar todos os beneficiários desse programa. Atualmente, 
mais de 4.100 pessoas recebem mensalmente o benefício.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

A Polícia Federal deflagrou, nesta quinta-feira (20/6), a Operação Churrascada, visando avançar em 
investigação que apura indícios de corrupção, mediante venda de decisões judiciais, por desembargador 
da área criminal do Tribunal de Justiça de São Paulo (TJ/SP).

Por determinação do Superior Tribunal de Justiça (STJ), mais de 80 policiais federais deram cumpri-
mento a 17 mandados de busca e apreensão em endereços na capital e no interior paulista.

A Operação Churrascada é uma investigação em trâmite no STJ e decorre da Operação Contágio, 
deflagrada em 2021 pela Polícia Federal em São Paulo, que desarticulou uma organização criminosa 
responsável pelo desvio de verba pública da área de saúde.

Editorial

O governador Wilson 
Lima conseguiu fazer 
pressão e ser ouvido em 
nome do Amazonas pelo 
governo Lula. À beira de 
uma estiagem histórica, 
talvez a maior de todos 
os tempos, conseguiu 
que o Governo Federal se 
mexa e ajuda no trabalho  
de prevenção.

“Felizmente temos uma 
resposta positiva do Go-
verno Federal, do Minis-

tro Silvio Costa, e tam-
bém de toda a sua equipe, 
no sentido de iniciar esse 
processo para minimizar 
os impactos da seca que 
nós vamos ter este ano”.

Wilson foi à mídia na-
cional e à Brasília cobrar 
que a promessa de Lula 
ao Amazonas fosse cum-
prida por meio dos mi-
nistros, inclusive Marina 
Silva, que esteve em Ma-
naus ontem. Sem BR-319, 

Lula precisa mandar fazer 
dragagem no interior. E 
com urgência. 

A dragagem evita que 
a seca dos rios tenha um 
impacto significativo e 
negativo na Zona Franca 
de Manaus. Ainda espe-
ramos pelo porto, pela 
pavimentação da BR e 
por ações mais concretas 
em relação à seca. Mas 
Wilson Lima conseguiu 
algo que jamais foi feito 

no Amazonas: prevenir 
a tragédia antes que ela 
ocorra devido ao clima. 

Bingo 
A liberação de bin-

go e cassinos aprova-
da no Senado privilegia 
o Amazonas, que terá 
direito a dois cassinos, 
diferente da maior parte  
do Brasil. 

O senador Magno Malta 
(PL-ES) citou o exemplo 

dos Estados Unidos, onde 
a legalização de cassinos 
criou um ambiente favo-
rável à prostituição, ao 
consumo de drogas e 
máfia. Ele afirmou que 
o vício em jogos causam 
“dano moral, dano psico-
lógico, que destrói famí-
lias, destrói pessoas”. 

Tudo feito em nome 
do turismo, do emprego 
e de mais renda para  
os amazonenses.

Gol de placa  

Engenheiro civil, especialista em saneamento básico; exerce, atualmente, o cargo de secretário da Unidade Gestora de Projetos Especiais – UGPE

Um dos principais desa-
fios que o Brasil enfrenta 
para cumprir a meta esta-
belecida pelo novo Mar-
co Legal do Saneamento 
Básico é fazer com que os 
serviços de água e esgoto 
cheguem às áreas mais re-
motas do país, localidades 
isoladas e de difícil acesso, 
em especial onde residem 
populações vulneráveis.

Aprovado em 2020, o 
Marco Legal do Sanea-
mento estabeleceu 2030 
como data limite para a 
universalização dos servi-
ços. Até lá, 99% das casas 
brasileiras devem contar 
com água potável e 90% 
delas com coleta de es-
goto. O desafio é enorme.

No caso do Amazonas, 
o Governo do Estado tem 
feito todos os esforços 
para apoiar as prefeitu-
ras nessa empreitada. O 
governador Wilson Lima 
entende que, sozinhos, 
os municípios não terão 
condições de alcançar a 
meta estabelecida. 

Na capital, um grande 
suporte tem sido dado 
através do Programa So-

cial e Ambiental de Ma-
naus e Interior (Prosa-
min+). No interior, tem o 
Programa de Saneamento 
Integrado (Prosai), que foi 
concluído em Maués e 
agora chega a Parintins. 
Ambos são executados 
pelo Governo do Ama-
zonas, por meio da Uni-
dade Gestora de Proje-
tos Especiais (UGPE), com 
financiamento do Banco 
Interamericano de Desen-
volvimento (BID).

Com especial foco no 
interior, onde as dificulda-
des são maiores, o Gover-
no do Estado também está 
propondo a instituição da 
Microrregião de Sanea-
mento Básico (MRSB) do 
Amazonas, administrada 
como uma autarquia in-
tergovernamental. Esse 
formato não somente 
agilizará a capacidade 
dos municípios de im-
plantação dos serviços, 
com ganhos de escala e 
viabilidade técnica e eco-
nômica, como também 
atende às exigências para 
acesso a recursos federais 
de apoio à universalização  

do saneamento. 
Agora, mais um passo 

começa a ser desenhado 
e traz grande alento no 
desafio de alcançar as áre-
as mais remotas com os 
serviços de saneamento 
básico. Trata-se de pro-
jeto piloto do Programa 
Nacional de Saneamento 
Rural (PNSR), a ser im-
plantado no Amazonas 
com o suporte do Go-
verno do Estado, BID e 
Fundação Nacional de  
Saúde (Funasa). 

O projeto piloto é dire-
cionado a comunidades 
rurais, de forma a ampliar 
o acesso da população 
que vive nessas áreas, à 
água potável e serviços 
de coleta e tratamento de 
esgoto, além de manejo 
de resíduos sólidos.

Com apoio do BID, o 
projeto já foi implantado 
em comunidades rurais 
do Piauí, Distrito Federal 
e Bahia. Agora, chega ao 
Amazonas com o suporte 
institucional da UGPE e da 
Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Urbano 
e Metropolitano (Sedurb). 

Saneamento inclusivo e sustentável no Amazonas 
A escolha do Amazo-

nas para receber o apoio 
do BID para este projeto 
deve-se, conforme o pró-
prio banco explicou, às 
complexidades únicas da 
região, considerada como 
prioridade para a institui-
ção financeira, e o fato de 
o estado já ter demonstra-
do que possui capacidade 
técnica de alto nível, com 
a condução do Prosamin+ 
e do Prosai.  

O primeiro passo, agora, 
será o mapeamento das 
áreas rurais do Amazo-
nas e o diagnóstico das 
condições sanitárias, in-
cluindo aspectos como 
organização comunitá-
ria, participação social, 
abastecimento de água, 
esgotamento sanitário, 
manejo de resíduos sóli-
dos e águas pluviais, en-
tre outros itens. O estudo 
será realizado por institui-
ção contratada pelo BID e 
dará embasamento para a 
elaboração de um plano 
de trabalho que começa-
remos a desenvolver.

Estamos muito otimis-
tas com o que vem pela 

frente e entusiasmados 
para arregaçar as mangas 
nesse novo projeto que, 
acima de tudo, tem como 
alvo o saneamento inclu-
sivo, com a preocupação 
de garantir os serviços a 
todos, independente da 
localização da moradia e 
do perfil socioeconômi-
co. É um trabalho que 
será realizado em cima 
de estratégias que per-
mitam a equidade e a 
sustentabilidade dos ser-
viços implantados, assim 
como a participação e o  
controle social.

Sabemos que o acesso 
ao saneamento básico é 

marcado por desigualda-
des e é exatamente isso 
que o Governo do Ama-
zonas procura combater. 
O governador tem refor-
çado a sua disposição 
em torná-lo acessível a 
todos os municípios, pe-
quenos ou grandes, ricos 
ou pobres, e a pessoas 
de todas as fatias da so-
ciedade e independente 
de onde morem, se em 
áreas urbanas ou rurais. 
O saneamento básico é 
essencial para a saúde pú-
blica, para a qualidade de 
vida e o desenvolvimento 
sustentável das cidades, 
das comunidades. 

Foto: Tiago Corrêa
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Cidades

Estado trabalha desde 
o início do ano em 
ações preventivas para 
minimizar os impactos 
da estiagem em 2024

O governador do Ama-
zonas, Wilson Lima, 
reuniu, nesta quinta-
-feira (20/6), 30 se-

cretarias e órgãos estaduais 
para tratar das ações do estado 
no enfrentamento à estiagem 
2024 e combate às queimadas. 
Durante a reunião, foram apre-
sentados os trabalhos já em 
andamento e o planejamento 
estadual para os próximos dois 
meses. De acordo com dados 
dos sistemas de monitoramen-
to, em 2024 o período de es-
tiagem deve ser adiantado em 
30 dias e os impactos sentidos 
já a partir do mês de julho.

Desde o ano passado, o Go-
verno do Amazonas já vinha 
trabalhando no planejamento 
e, no início do ano, iniciou um 
trabalho de prevenção visando 
mitigar os impactos causados 
pelos dois fenômenos. Abaste-
cimento de água potável, in-
sumos e medicamentos para a 
saúde, produção rural, logística 
para a manutenção do funcio-
namento da rede estadual de 
educação e ajuda humanitá-
ria são os principais focos do 
cronograma de atividades do 
governo.

“Desde fevereiro nós esta-
mos nos mobilizando. Houve 
todo um planejamento assim 
que nós superamos aquela 
situação do ano passado e 
entramos pelo início do ano de 
2024, fazendo esse trabalho e 
entendendo quais as ações que 
nós deveríamos implementar. 
E também a comunicação que 
nós deveríamos fazer princi-
palmente aquelas empresas, 
órgãos, comércio, indústria, 
que tratam de serviços que 

Wilson Lima reuniu 30 secretarias e órgãos estaduais para tratar das ações do estado no enfrentamento à estiagem 2024

ALEX PAZUELLO/ SECOM

Wilson Lima apresenta planejamento 
para o enfrentamento à estiagem 

são essenciais para a nossa po-
pulação”, disse o governador.

O governador Wilson Lima 
vem se reunindo com minis-
tros de Estado, a exemplo 
dos ministérios de Portos e 
Aeroportos, de Integração e 
Desenvolvimento Regional e 
de Meio Ambiente e Mudança 
do Clima, solicitando apoio na 
antecipação de ações, além de 
encontro com o vice-presiden-
te e ministro do Desenvolvi-
mento, Indústria, Comércio e 
Serviços, Geraldo Alckmin.

O secretário da Defesa Ci-
vil, coronel Francisco Máximo, 
apresentou um panorama da 
situação dos níveis dos rios. Na 
Bacia do Solimões, observou-
-se uma desaceleração nos 
níveis entre fevereiro e abril. 
Tabatinga teve uma redução 
de 37 cm em abril, indicando 
que a vazante na Amazônia 
peruana e brasileira se ante-
cipou, o que afetará significa-
tivamente as bacias do médio 

mentação dos projetos “Aula 
em Casa” e “Merenda em Casa”, 
“Como esse processo se dá no 
segundo semestre, caso nós 
não tenhamos um retorno, nós 
temos organizado, no ano se-
guinte, uma recomposição de 
aprendizagem”, pontuou Arle-
te Mendonça, titular da pasta.

Produção rural
Wilson Lima também anun-

ciou que o Governo do Estado 
irá lançar o Programa Esta-
dual de Incentivo à Irrigação 
de Baixo Custo, por meio da 
Secretaria de Estado de Pro-
dução Rural (Sepror). O prin-
cipal objetivo do programa 
é aumentar a resiliência dos 
agricultores familiares aos fe-
nômenos climáticos extremos 
como a estiagem de 2023, pro-
movendo a sustentabilidade 
da produção agrícola por meio 
da implementação de sistemas 
de irrigação de baixo custo.

Dragagem dos rios
Na noite desta quarta-feira 

(19/6), o Governo Federal 
atendeu ao pleito do gover-
nador do Amazonas e assi-
nou a publicação de editais 
para contratação das dra-
gagens de trechos dos rios 
Amazonas e Solimões.

Serão investidos R$ 505 mi-
lhões em obras para recuperar 
a capacidade de navegação 
dos rios, essencial no transpor-
te de pessoas e no escoamento 
de mercadorias.

O edital prevê a contrata-
ção das dragagens em qua-
tro trechos: Manaus-Itacoa-
tiara; Coari-Codajás; Benjamin 
Constant-Tabatinga; Benjamin 
Constant-São Paulo de Oliven-
ça. “O Ministro [Silvio Costa 
Filho – Portos e Aeroportos] 
anunciou que há a possibili-
dade de semana que vem já 
começar o trabalho de draga-
gem na Calha do Rio Madei-
ra”, acrescentou o governador 
Wilson Lima.
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e baixo Solimões.

Água potável
O Governo do Amazonas já 

está com um trabalho em an-
damento para levar água potá-
vel às regiões mais distantes e 
afetadas. A Defesa Civil já rea-
lizou, este ano, a instalação de 
42 estações de tratamento de 
água. A Companhia de Sanea-
mento do Amazonas (Cosama) 
vai instalar, até o final do mês 
de setembro, mais 20 estações 
do sistema simplificado de tra-
tamento de água, o ‘Água Boa’.  
Desde 2019, Cosama e Defesa 
Civil já instalaram mais de 540 
sistemas em todo o Amazonas.

“Nossa maior preocupação 
e orientação do governador 
Wilson Lima é garantir água 
potável para as pessoas que 
necessitam, principalmente no 
interior”, afirmou o titular da 
Cosama, Armando do Valle.

A Secretaria de Estado do 
Meio Ambiente (Sema) tem 

implementado uma estratégia 
de monitoramento permanen-
te das queimadas e desmata-
mento, tudo integrado com a 
Defesa Civil, além da distribui-
ção prévia de equipamentos 
que possam ajudar no arma-
zenamento e tratamento da 
água, também com parceria do 
Unicef. Moradores de quatro 
Reservas de Desenvolvimento 
Sustentável receberam 400 fil-
tros de barro e 60 caixas d’água.

“A filtragem da água tem 
um papel importante que tem 
impacto na saúde. E estamos 
com monitoramento perma-
nente, em especial nas áreas já 
definidas como áreas de risco”, 
ressaltou o secretário da Sema, 
Eduardo Taveira.

Saúde
A partir da próxima terça-

-feira (25/6), a Secretaria de 
Estado de Saúde (SES) vai 
reforçar o envio de medica-
mentos e produtos da saúde 

para municípios das calhas 
do Alto Solimões, Madeira, 
Purus e Juruá. O envio dos 
insumos faz parte do plano 
de ação com eixos voltados 
para infraestrutura, abasteci-
mento, assistência e vigilância 
da rede de saúde estadual.

“Nós temos um planeja-
mento de que até sexta-feira 
todas as balsas já tenham 
saído para essas regiões com 
um quantitativo de medica-
mentos e produtos da saúde 
que alcance um número três 
vezes maior”, afirmou a titu-
lar da SES, Nayara Maksoud. 
“Isso vai proporcionar que a 
gente possa ir trabalhando 
com pouco mais de folga na 
assistência àquele usuário que 
mora naquela região do inte-
rior do estado”, acrescentou.

Educação
A Secretaria de Estado de 

Educação e Desporto está na 
fase de execução para imple-

Mais de 90 toneladas chegam às Escolas 
Estaduais do Amazonas esta semana

Os produtos foram adquiridos pelo Governo do Estado através do Programa 
de Regionalização da Merenda Escolar da ADS

Nesta semana, o Governo do 
Estado, por meio da Agência de 
Desenvolvimento Sustentável 
do Amazonas (ADS), está en-
tregando mais de 90 toneladas 
de produtos regionais para 
escolas da rede estadual de 
ensino. Os produtos foram ad-
quiridos de aproximadamen-
te 60 produtores rurais e 15 
associações credenciados no 
Programa de Regionalização 
da Merenda Escolar (Preme), 
em parceria com a Secretaria 
de Estado de Educação e Des-
porto do Amazonas. 

Ao todo, foram adquiridas 
mais de 12 unidades de gêne-
ros alimentícios provenientes da 
agricultura familiar, originários 
dos municípios de Iranduba, 
Manacapuru, Presidente Figuei-
redo, Novo Airão, Itacoatiara, 
Borba, Rio Preto da Eva, Anamã 
e Manaus. Entre os produtos 
estão filé de pirarucu, farinha 
de tapioca, bananas, macaxeira, 
cheiro-verde, pimenta-de-chei-
ro, abóbora, mamão e melancia.

A produtora rural Maria 
Martins de Seixas, morado-

PRODUTOS REGIONAIS

ra da comunidade Jardim do 
Éden, na Costa do Ajaratuba 
III, em Manacapuru, foi uma 
das beneficiadas. Ela fala sobre 
a importância do programa. A 
produtora forneceu três tonela-
das de abóbora, 1.500 toneladas 
de macaxeira in natura e uma 
tonelada de mamão. “No ano 
passado, enfrentamos dificulda-
des devido à estiagem, que re-
duziu consideravelmente nossa 
produção. Este ano, o contrato 
com a ADS está nos ajudando 
bastante, e somos muito gratos 

por fazer parte desse projeto”, 
disse a produtora.

A coordenadora do Preme, 
Jaqueline Azevedo, ressalta a 
importância das entregas dos 
produtos às escolas. “Antes de 
chegarem à logística e às es-
colas, todos os produtos pas-
sam por um rigoroso controle 
de qualidade que garante a 
segurança alimentar. Nossa 
missão é sempre entregar os 
melhores produtos, benefi-
ciando estudantes da rede 
estadual”, salientou.

No aeroporto de Manaus; saiba 
como recuperar itens esquecidos
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Povo esquecido, se liga nessa dica

Travesseiros de pescoço, 
instrumentos musicais, equi-
pamentos eletrônicos e até 
temperos culinários. A varie-
dade de itens esquecidos no 
Manaus Airport é grande e, 
em dois anos, mais de três 
mil objetos foram cataloga-
dos no Achados e Perdidos. 
Quem viaja esquecendo ou 
perdendo seus pertences, 
pode fazer a consulta no balcão 
de informações do terminal 
de passageiros, pelo e-mail 
balcaoinformacoes.manaus@
vinci-airports.com.br, ou pe-
los telefones (92) 3652-1212 
e (92) 3652-1317.

Achados e Perdidos
Ao todo, cerca de 3,5 mil 

itens já foram esquecidos no 
aeroporto e, em apenas 40% 
dos casos, os proprietários 
entraram em contato e con-
seguiram fazer o resgate junto 
à Concessionária dos Aeropor-
tos da Amazônia, integrante da 
VINCI Airports. Todo objeto 
localizado na área do aero-
porto e encaminhado para o 

ACHADOS E PERDIDOS

setor de Achados e Perdidos é 
catalogado registrando as ca-
racterísticas, data, hora e local 
onde foi encontrado.

Os passageiros que perde-
ram ou esqueceram algo no 
aeroporto têm um prazo de-
terminado para fazer a busca, 
que, em média, é de até três 
meses. Itens perecíveis, como 
alimentos e temperos, são ar-
mazenados por até 24 horas. 

Já equipamentos eletrônicos 
podem ficar armazenados por 
um período maior, de até seis 
meses. Documentos pessoais 
são repassados à Secretaria de 
Segurança Pública do Amazo-
nas e cartões de crédito ou de 
banco são destruídos após 15 
dias. Após superado o prazo de 
espera pelo resgate, os objetos 
são doados para instituições 
beneficentes ou descartados.

DIVULGAÇÃO



Forças de Segurança prendem grupo 
com cerca de 1,7 tonelada de drogas

As Forças de Segu-
rança embarcadas 
na Base Fluvial Ar-
pão 1 registraram, 

na terça-feira (19/06), dano 
recorde de cerca de R$ 110 
milhões ao crime, no âmbito 
da Operação Fronteira Mais 
Segura/Protetor das Frontei-
ras. Os danos foram causa-
dos a partir da apreensão 
de duas balsas que trans-
portavam petróleo oriundo 
do Peru, com mais de 1,6 
tonelada de entorpecentes 
escondidos em meio ao com-
bustível. Foram apreendidas, 
ainda, outras duas embarca-
ções, seis milhões de litros 
de petróleo puro e quatro 
armas. Ao todo, nove pessoas 
foram presas.

O secretário de Estado de 
Segurança Pública do Ama-
zonas (SSP-AM) lembrou que 
essa é a segunda grande apre-
ensão realizada pelas equipes 
embarcadas nas Bases Flu-
viais, em uma semana. Desta-
cou, ainda, as ações voltadas 
para as abordagens às embar-
cações que estão desviando a 
finalidade e se voltando para 
o tráfico de entorpecentes.

“Nós tivemos, semana pas-
sada, uma grande apreensão, 
pouco mais de uma tonelada 
na Base Arpão 2 e, em me-
nos de uma semana, conse-
guimos bater mais uma vez 
esse número. Nós avisamos 
que iríamos dar uma atenção 
diferenciada para todas es-
sas balsas que transportam o 
combustível no estado. E nós 
vamos intensificar cada vez 
mais a fiscalização nas balsas 
de transporte de combustível 
no estado do Amazonas”, res-
saltou o secretário.

A apreensão
As equipes da Polícia Mi-

litar do Amazonas (PMAM) 
estavam cumprindo a ope-
ração Fronteira Mais Segura/
Protetor das Fronteiras, quan-
do por volta das 16h, desta 
terça-feira, abordaram uma 
balsa de transporte de pe-
tróleo oriunda de Bretanha/
Peru, com destino a Manaus.

“Durante a abordagem, os 
cães policiais Havana e Kra-
tus, da Companhia Indepen-
dente de Policiamento com 
Cães (CipCães) sinalizaram a 
presença de entorpecentes no 
interior de uma das boias dos 
tanques de combustível. Ao te-
rem realizado revista minucio-
sa, identificaram a presença de 
grande volume de pacotes no 
interior das boias”, informou o 

A apreensão regis-
trada causou danos 
recordes mais cerca 
de R$ 110 milhões 
ao crime

Polícia indicia 11 pessoas pela 
morte de Djidja Cardoso

A série de crimes que pesa 
sobre as costas da família de 
Djidja  Cardoso  complicou a 
vida da mãe e do irmão da ex-
-sinhazinha do Garantido, que 
vão responder pela morte dela. 
Além de darem cetamina para a 
empresária, eles são acusados de 
negar ajuda para a vítima, que 
chegou a receber visita da polícia 
por denúncia da família, que foi 
impedida de entrar na casa.

Polícia Civil do Amazonas orienta 
sobre crimes no Centro de Manaus

O 24° Distrito Integrado de 
Polícia (DIP), da Polícia Civil 
do Amazonas (PC-AM), está 
localizado no bairro Centro, 
zona sul de  Manaus, e vem 
desempenhando um trabalho 
eficiente de combate à crimi-
nalidade, alcançando resulta-
dos significativos no primeiro 
semestre deste ano.

De janeiro ao início de junho, 
a unidade policial registrou 201 
Inquéritos Policiais remetidos 
ao Poder Judiciário e lavrou 
100 Termos Circunstanciados 
de Ocorrência (TCOs), totali-
zando 301 procedimentos.

Operações
Entre as operações deflagra-

das pelo 24° DIP no primeiro 
semestre de 2024, destaca-se 
a operação “O Pai Tá Off”, que 
resultou na desarticulação de 
uma Organização Não Gover-
namental (ONG) chamada Pai 
Resgatando Vidas, que explo-
rava a vulnerabilidade de mo-
radores de rua dependentes 
químicos para obter doações 
e vantagens financeiras.

“O instituto ‘Pai Resgatando 

Vidas’ era utilizado para des-
viar dinheiro de doações. Entre 
2019 e 2024, o grupo criminoso 
movimentou mais de R$ 20 
milhões”, relatou o titular.

Crimes e orientações
Conforme a autoridade po-

licial, o crime mais recorrente 
na área é o estelionato, que 
geralmente ocorre pela inter-
net e por meio de documentos 

comandante da Base Arpão 1, 
capitão Adaumir Diego.

O subcomandante da 
PMAM, coronel Thiago Balbi, 
ressaltou a importância da par-
ticipação dos cães de faro nar-
cóticos nas bases fluviais. De 
acordo com ele, o Amazonas é 
o estado que mais conta com 
apoio dos policiais caninos na 
apreensão dos entorpecentes.

“Quero ressaltar, nessa apre-
ensão, a importância dos nos-
sos cães de faros para narcóti-
cos, na região Norte, a polícia 
militar é a que mais tem fatos 
positivos com apreensão de 
drogas utilizando os cachorros. 
A SSP-AM e a polícia militar 
entendem que eles são impor-
tantes para essa estratégia que 
a gente utiliza para enfraque-
cer o narcotráfico”, ressaltou 

Operação Fronteira Mais Se-
gura/Protetor das Fronteiras

o subcomandante.
Ao todo, foram retirados 33 

sacos com entorpecentes. Fo-
ram apreendidos 894,400 qui-
los de maconha tipo skunk, 
465,500 quilos de pasta-base 
de cocaína, 308,060 quilos 
de cocaína, que totalizaram 
1.667,96 tonelada de drogas. 
O dano foi orçado em R$ 
64.267.500.

Além da droga, foram apre-
endidas, ainda, duas balsas de 
transporte de combustível, um 
empurrador e um bote com 
motor 15. Essas apreensões 
totalizaram mais de R$ 28 
milhões. Foram apreendidos, 
também, 6 milhões de litros 
de petróleo bruto, avaliados 
em R$ 17.518.113,20.

Além dos entorpecentes, 
combustível e embarcações, 

a polícia encontrou, ainda, 
quatro armas, sendo uma 
espingarda calibre 12, duas 
pistolas 380 e uma pistola 
calibre 9 milímetros.

Procedimentos
Todo o material apreendido 

estava sendo escoltado por 
nove homens, encaminhados 
para a Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM) embarcada 
na base. O grupo, segundo 
o delegado-geral adjunto da 
PC-AM, Guilherme Torres, foi 
preso em flagrante por tráfico 
de drogas.

“O delegado de Coari (José 
Barradas) está fazendo todo 
o procedimento. Foram apre-
endidos 6 milhões de litros de 
óleo que, provavelmente, veio 
do Peru, e estamos nesse mo-

INQUÉRITO CONCLUÍDO

Caso Djidja Cardoso
Cleusimar e Ademar Cardoso 

seguem presos. Ao todo são 12 
crimes.  Djidja Cardoso morreu 
por  edema cerebral. Entre os 
crimes estão tortura com resulta-
do morte. Toda a seita Pai, Mãe, 
Vida foi indiciada.

O salão da família foi reaberto, 
mas segue sem clientes. Além da 
mãe e do irmão, foram indicia-
dos Verônica da Costa Seixas, 

Toda a seita Pai, Mãe, Vida foi indiciada

falsos. Também há registros de 
roubos e furtos de aparelhos 
celulares, além de casos de 
extorsão praticados por guar-
dadores de carros conhecidos 
como “flanelinhas”.

Marcelo Martins enfatiza 
que as pessoas que forem 
vítimas de qualquer tipo de 
crime devem procurar o 24° 
DIP, que atende à área do 
bairro Centro.

ZONA SUL

De janeiro ao início de junho, o 24° DIP registrou 201 IPs remetidos à 
Justiça e lavrou 100 TCOs
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gerente do Belle Femme; Mar-
lisson Vasconcelos Dantas, ca-
beleireiro e maquiador; Claudiele 
Santos da Silva, maquiadora do 
salão de beleza; Bruno Roberto 
Lima, ex-namorado de Djidja, 
Hatus Silveira, ex-fisiculturista; 
José Máximo, dono da clínica 
veterinária MaxVet, Savio Pereira, 
funcionário da clínica MaxVet e 
Emicley Araújo, funcionário da 
clínica MaxVet.

Petróleo e drogas

mento analisando a legalidade 
documental desse produto e, 
se não tiver nas condições da 
lei, será apreendido e perdido 
em favor das forças de segu-
rança. Além disso, é importan-
te destacar que armamentos 
também foram retirados de cir-
culação e isso reflete também 
no combate aos homicídios”, 
disse o delegado Guilherme.

Maior dano ao crime
A apreensão é a maior em 

danos ao crime registrada pe-
las Forças de Segurança, no 
âmbito da operação Frontei-
ra Mais Segura/Protetor das 
Fronteiras, com um total de 
R$ 109.805.613,20.

Outra grande Apreensão
Em outra ocorrência, re-

gistrada no dia 12 de junho, 
os policiais da Base Arpão 2, 
que fica nas proximidades do 
município de Barcelos (a 399 
quilômetros de Manaus), apre-
enderam cerca de 1,5 tonelada 
de maconha tipo skunk.

Com a apreensão, o prejuízo 
ao crime está estimado em 
mais de R$ 37 milhões. Além 
da droga, uma balsa, um em-
purrador e um bote, também 
foram apreendidos e quatro 
pessoas foram presas.

Conforme o titular da Se-
cretaria Executiva Adjunta de 
Inteligência (Seai), Divanilson 
Cavalcanti, conforme o le-
vantamento da Seai, as ba-
ses são alocadas em pontos 
estratégicos para combater 
o narcotráfico.

“O trabalho de levantamento 
das rotas utilizadas pelo nar-
cotráfico faz parte do trabalho 
estratégico desenvolvido pela 
Seai, justamente para assesso-
rar todas as Forças de Segu-
rança. Esse trabalho também 
serve de posicionamento das 
bases, através desse trabalho 
de levantamento dessas rotas, 
nós podemos auxiliar as bases 
e assim buscar o êxito que 
vem acontecendo”, ressaltou 
o secretário.

Divulgação
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no transporte de pessoas e 
no escoamento de merca-
dorias. A assinatura foi via-
bilizada pelos ministérios de 
Portos e Aeroportos e dos 
Transportes, por meio dos 
ministros Silvio Costa Filho 
e Renan Filho.

O edital prevê a contra-
tação das dragagens em 
quatro trechos: Manaus-
-Itacoatiara; Coari-Codajás; 
Benjamin Constant-Taba-
tinga; Benjamin Constant-
-São Paulo de Olivença.

Cobrança em Brasília
A dragagem atende um 

pleito do governador que, 
desde o início do ano, vem 
se reunindo com ministros 
de Estado, a exemplo dos 
ministérios de Portos e Ae-
roportos, de Integração e 
Desenvolvimento Regional 
e de Meio Ambiente e Mu-
dança do Clima, solicitando 
apoio na antecipação de 
ações, além de encontro 
com o vice-presidente e mi-
nistro do Desenvolvimento, 

Indústria, Comércio e Servi-
ços, Geraldo Alckmin.

A dragagem de um rio 
consiste em remover sedi-
mentos e resíduos decanta-
dos no fundo, que reduzem 
sua profundidade e prejudi-
cam a navegabilidade.

Também evita que a seca 
dos rios tenha um impacto 
significativo e negativo na 
Zona Franca de  Manaus e no 
comércio local. Para o Polo 
Industrial, a estiagem afeta 
a logística, aumenta os cus-

Wilson Lima cobrou 
publicamente go-
verno Lula e relatou 
emergência climática 
no Amazonas

Estiagem: o Governo 
Federal atendeu ao 
pleito do governador 
do Amazonas, Wilson 

Lima, e assinou, na noite 
desta quarta-feira (19/06), 
em Brasília, a publicação de 
editais para contratação das 
dragagens de trechos dos 
rios Amazonas e Solimões. A 
previsão é de que a estiagem 
deste ano seja tão ou mais 
intensa quanto a de 2023.

Em Brasília
“Felizmente temos uma 

resposta positiva do Go-
verno Federal, do Ministro 
Silvio Costa, e também de 
toda a sua equipe, no senti-
do de iniciar esse processo 
para minimizar os impac-
tos da seca que nós vamos 
ter este ano”, disse Wilson 
Lima. “Nós teremos uma 
estiagem muito severa, pro-
vavelmente superior a do 
ano passado. E é importante 
que haja essa mobilização 
por parte do Governo Fe-
deral para garantir a tra-
fegabilidade nos nossos  
rios”, acrescentou.

Serão investidos R$ 505 
milhões em obras para re-
cuperar a capacidade de na-
vegação dos rios, essencial 

Wilson destacou necessidade de apoio ao AM e conseguiu transformar pedido em ajuda prática

Wilson Lima consegue em Brasília 
aval para obras contra estiagem 

tos de transporte, prejudica 
o abastecimento de água e 
acarreta desafios ambientais 
e socioeconômicos. E para 
o comércio local, dificulta o 
abastecimento, eleva os cus-
tos operacionais, aumenta os 
preços e pode resultar na 
redução das vendas.

Na primeira quinzena de 
maio, o governador anun-
ciou a emissão de licenças 
ambientais para a draga-
gem em quatro trechos de 
rios do Amazonas.

Cid diz à PF que entregou 
dinheiro de joias a Bolsonaro 

Ex-ajudante de ordens de 
Jair Bolsonaro, o tenente-
-coronel Mauro Cid disse 
à Polícia Federal que teria 
entregado uma parte do di-
nheiro da venda das joias 
em mãos ao ex-presidente 
durante uma viagem oficial 
a Nova York.

Os recursos teriam sido 
entregues em espécie em 
setembro de 2022, quando 
Bolsonaro estava na cidade 
americana para fazer aquele 
que seria seu último discurso 
como presidente brasileiro na 
Assembleia Geral da ONU.

O dinheiro, conforme o rela-
to de Cid à PF, seria referente 
a relógios de luxo recebidos 
por Bolsonaro de autoridades 
estrangeiras e vendidos pelo 
próprio tenente-coronel nos 
Estados Unidos em 2022.

Segundo fontes da PF, o ex-
-ajudante de ordens contou 
que os relógios teriam sido 
vendidos por cerca de US$ 
68 mil e que o dinheiro da 
venda foi depositado em uma 
conta do pai dele, o general 
da reserva Mauro Lourena Cid.

À época, o general reforma-
do morava em Miami, onde 
ele comandou o escritório 
da Agência Brasileira de Pro-
moção e Exportações e In-
vestimentos (Apex) durante 
o governo Bolsonaro.

Em depoimento aos inves-

tigadores, Mauro Cid contou 
que, após a venda dos reló-
gios, seu pai teria sacado os 
US$ 68 mil de forma parce-
lada, porque o limite para os 
saques nas máquinas de caixa 
eletrônico seria baixo.

Com parte do dinheiro em 
mãos, Lourena Cid teria viaja-
do, em setembro de 2022, de 
Miami a Nova York. Na cidade, 
encontrou com o filho, que 
acompanhava Bolsonaro na 
viagem oficial para o evento 
da ONU.

Em relato à Polícia Fede-
ral, o ex-ajudante de ordens 
afirmou que teria recebido 
parte do dinheiro da venda 

dos relógios das mãos de seu 
pai e repassado os dólares 
em espécie diretamente para 
Bolsonaro em Nova York.

A versão foi dada por Mauro 
Cid na série de depoimentos 
que ele deu à Polícia Federal 
ao longo dos últimos meses 
e reforçada pelo ex-ajudante 
de ordens na oitiva ocorrida 
na terça-feira (18/6).

Aos investigadores, Cid dis-
se que, na reta final do gover-
no, o próprio Bolsonaro teria 
pedido para vender alguns 
presentes que considerava de 
seu acervo pessoal e que, por 
isso, achava que poderiam ser 
comercializados.

DENÚNCIA

 Cid afirma que deu dinheiro vivo para Bolsonaro após a venda das 
joias nos EUA

Senado aprova liberação de 
cassino, bingo e jogo do bicho 

 A Comissão de Consti-
tuição e Justiça (CCJ) do 
Senado aprovou na quarta-
-feira (19), por 14 a 12 votos, 
relatório sobre projeto de 
lei que propõe a legaliza-
ção de cassinos e jogos de 
azar, como bingo e jogo 
do bicho, no Brasil. O tema 
agora deve ser remetido ao 
plenário da Casa. 

O PL 2.234/2022 veio da 
Câmara dos Deputados, onde 
foi aprovado, e tramita no Se-
nado desde 2022. A proposta 
prevê a permissão para a ins-
talação de cassinos em polos 
turísticos ou em complexos 
integrados de lazer, como 
hotéis de alto padrão (com 
pelo menos 100 quartos), res-
taurantes, bares e locais para 
reuniões e eventos culturais. 

O projeto propõe ainda a 
possível emissão de uma li-
cença para um cassino em 
cada estado e no Distrito 
Federal. Alguns estados te-
riam uma exceção, como São 
Paulo, que poderia ter até 
três cassinos, e Minas Gerais, 
Rio de Janeiro, Amazonas e 
Pará, com até dois cada um, 
se o projeto for aprovado. A 
justificativa foi o tamanho da 
população ou do território.

Durante a sessão da CCJ, 
a maioria das manifestações 
se deu por parte dos sena-
dores contrários ao projeto. 

Um dos principais argumen-
tos trazidos foi o do impacto 
sobre o sistema de saúde, que 
deverá lidar com o aumento 
do vício em jogos, disseram 
senadores de partidos como 
PL e Novo. 

O senador Magno Malta 
(PL-ES) citou o exemplo dos 
Estados Unidos, onde a le-
galização de cassinos criou 
um ambiente favorável à 
prostituição, ao consumo de 
drogas e máfia. Ele afirmou 
que o vício em jogos causam 
“dano moral, dano psicoló-
gico, que destrói famílias, 
destrói pessoas”. 

Marcos Rogério (PL-RO) re-
forçou o argumento. “Temos 
hoje uma pandemia [de vício 
em jogo]”, afirmou. “Nós já 

estamos diante de um cená-
rio que já é ruim, e a minha 
preocupação é agravarmos o 
problema”, complementou. 
“A compulsão em jogos de 
azar acarreta problemas di-
versos para a saúde, incluin-
do ansiedade e depressão.” 
A favor do projeto, o senador 
Rogério Carvalho (PT-SE) fri-
sou a importância econômica 
e cultural dos cassinos para 
diversos municípios brasilei-
ros. “Sabemos a importância 
que o Cassino da Urca [que 
funcionou no Rio de Janeiro 
até a proibição da atividade 
no país] teve”, citou. “Quan-
tas cidades perderam rele-
vância, importância, porque 
esse tipo de organização da 
atividade do jogo foi proibi-
do”, acrescentou.  Ele ainda 
reforçou o argumento de 
que os jogos de azar devem 
ser regulados, para o Estado 
poder controlar e arrecadar 
impostos com a atividade.

Segundo o relator do proje-
to, senador Irajá (PSD-TO), a 
estimativa é que os cassinos 
podem gerar 700 mil empre-
gos diretos e 600 mil indire-
tos, além de incrementar o 
turismo. “Qual, afinal de con-
tas, o medo de enfrentarmos 
este tema?”, indagou Irajá. 

A exploração de jogos de 
azar no Brasil é proibida des-
de 1946.

 LEGISLATIVO

Senadores afirmam que jogos de azar 
vão promover o turismo no Brasil

No domingo (16/06), Wil-
son Lima também cobrou o 
Governo Federal durante li-
gação aos ministros Waldez 
Góes (Integração e Desen-
volvimento Regional), Mari-
na Silva (Meio Ambiente e 
Mudança do Clima) e Silvio 
Costa Filho (Portos e Aero-
portos). Na segunda-feira 
(17/06), o governador este-
ve em Brasília e aproveitou, 
também, para reiterar os 
pedidos de ações de com-
bate às queimadas e para o 
enfrentamento da estiagem 
em 2024.

Defesa Civil
A Defesa Civil também tem 

realizado, desde o mês de ja-
neiro, reuniões com setores 
como indústria e comércio, 
poderes públicos, empre-
sas de telecomunicações e 
concessionárias de água e 
energia para fornecer infor-
mações e coordenar ações 
de prevenção diante da pos-
sibilidade de outra severa 
estiagem em 2024.

Situação de emergência 
Durante a assinatura do 
edital, na qual o gover-
nador participou de for-
ma on-line, Wilson Lima 
anunciou que no mês de 
julho o Governo do Amazo-
nas irá decretar Estado de 
Emergência em três calhas: 
Solimões, Juruá e Purus. O 
objetivo, segundo o gover-
nador, é iniciar as tratativas 
com ministérios e outros 
órgãos do Governo Federal 
para iniciar ações de ajuda 
às famílias afetadas.
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informou a presidente da AJE 
Amazonas, Jacqueline Guedes.

Ao final do evento, a enti-
dade anunciou que irá sediar, 
dias 14, 15 e 16 de agosto, o 
Encontro Nacional dos Jovens 
Empresários (ENJE). O evento 
vai reunir associados e parcei-
ros de todo o Brasil. “Será uma 
imersão de network, aprendi-
zagem e novas oportunidades 
de negócios, tudo de maneira 
dinâmica e na linguagem do 
jovem empresário”, adiantou 
Jacqueline Guedes.

“O evento realizado pela 
associação proporcionou uma 
experiência incrível para todos. 
Os convidados não sabiam da 
estrutura de altíssimo padrão 
que está sendo montada na 
região, além de uma recepção 
sensacional. Tudo impecável. 
Por conta disso, em agosto, 
já estamos planejando levar 
os presidentes e comitivas dos 
outros estados para o Quintas 
do Rio Negro, na passagem 
que irão fazer aqui”, informou 
a presidente da AJE Amazonas.

Quintas
O Quintas é um empreendi-

mento singular que se destaca 
em  Manaus, oferecendo uma 
gama de opções tanto para 
moradia principal quanto para 
construção de imóveis de alto 
padrão destinados ao lazer. 
Além disso, é uma excelente 
oportunidade de investimento, 
com uma expectativa de retorno 
de mais de 100% em até 2 ou 
3 anos.

Com uma área total de 700 
mil metros quadrados, o condo-

Economia

Apoio aos jovens em-
preendedores

O condomínio Quintas 
de São José do Rio 
Negro (SJRN) sediou, 
no fim de semana, um 

encontro da Associação Jovens 
Empresários do Amazonas (AJE). 
O evento, Happy AJE, foi reali-
zado na área do stand e futura 
portaria do condomínio, locali-
zado na estrada de acesso ao 
Cetur, número 3020, no bairro 
Tarumã, em  Manaus. A AJE 
conta com mais de 150 associa-
dos e busca contribuir e apoiar 
para o crescimento do jovem 
empreendedor na região.

Segundo Renata Pi, diretora 
de Marketing da BTP Urbanis-
mo, incorporadora responsá-
vel pelo empreendimento, o 
evento foi mais uma oportu-
nidade para o condomínio re-
forçar seu papel social e apoiar 
a jornada empreendedora de 
jovens amazonenses. “Espe-
ramos que esse seja apenas 
o início de uma parceria que 
vai apoiar e fortalecer a cena 
empresarial do Amazonas”, 
destacou.

Durante a programação do 
evento, o diretor comercial 
da BTP Urbanismo, André Pi, 
falou da história e desafios 
do empreendimento. O ex-
-presidente da AJE, o empre-
sário Tuca Tapajós, abordou a 
importância do associativismo 
para os negócios. “No Happy 
AJE, os associados puderam 
gerar networking com em-
presários de todos os níveis”, 

A AJE conta com mais de 150 associados e busca contribuir e apoiar para o crescimento do jovem empreendedor na região

Associação Jovens Empresários 
realiza encontro em Manaus

mínio oferecerá uma variedade 
de comodidades para seus re-
sidentes. Desde quadras espor-
tivas até uma capela, três clu-
bes, parque aquático, academia, 
brinquedoteca, trilha verde e 
mirante, o Quintas proporcio-
nará uma experiência de vida 
exclusiva. E as vantagens não 
param por aí. Futuramente, os 
moradores terão acesso a uma 
hípica para até 100 cavalos, uma 
marina para até 200 lanchas ou 
jet-skis, um heliponto para três 
helicópteros, além de campo de 
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País tinha 9,4 milhões de empresas 
em 2022, mostra pesquisa

O país tinha 9,4 milhões de 
empresas e outras organiza-
ções formais ativas em 2022, 
as quais ocuparam, em 31 
de dezembro, 63 milhões de 
pessoas, sendo 50,2 milhões 
(80,0%) como pessoal ocupa-
do assalariado e 12,5 milhões 
(20%) na condição de sócios 
e proprietários. Os salários e 
outras remunerações pagos 
totalizaram R$ 2,3 trilhões. O 
salário médio mensal foi R$ 
3.542,19, equivalente a 2,9 sa-
lários mínimos.

Os dados constam das Es-
tatísticas do Cadastro Central 
de Empresas (CEMPRE) 2022 
divulgadas nesta quinta-feira 
(20) pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE).

Nesse ano, havia 2,9 milhões 
de empresas e outras organiza-
ções com pessoas assalariadas, 
o que representa 30,4% do 
total de empresas e outras 
organizações. Já as empresas 
sem pessoas assalariadas re-
presentavam 69,6% (6,6 mi-
lhões). Essas empresas sem 
assalariados ocupavam 13,5% 
do pessoal ocupado total (8,4 
milhões), todos sócios e pro-
prietários, o que correspon-
de a 67,4% desse grupo. Elas 
pagaram 0,4% dos salários e 
outras remunerações (R$ 8,6 
bilhões), o que corresponde a 
R$ 2.454,36 de salário médio 
mensal e dois salários mínimos.

Por outro lado, as empresas 
com assalariados ocupavam 
86,5% do pessoal ocupado 
total (54,3 milhões) e 32,6% 
dos sócios e proprietários (4,1 
milhões). Além disso, pagaram 
99,6% dos salários e outras 
remunerações (R$ 2,3 trilhões), 
atingindo média mensal pou-
co acima da média global, R$ 
3.548,12, e 2,9 salários mínimos.

A seção comércio, repara-
ção de veículos automotores 
e motocicletas registrou as 
maiores participações em três 
das quatro variáveis analisadas: 
número de empresas e outras 
organizações (29,1%), pessoal 
ocupado total (21,0%) e pessoal 
ocupado assalariado (19,0%), 
enquanto, em salários e outras 

remunerações ficou na terceira 
colocação (13,0%).

A seção indústrias de trans-
formação ocupou a segunda 
colocação em pessoal ocupado 
total (14,0%), salários e outras 
remunerações (16,4%) e pes-
soal assalariado (15,8%). Já o 
grupo administração pública, 
defesa e seguridade social ficou 
em terceiro lugar em pesso-
al assalariado (15,7%) e foi a 
primeira em salários e outras 
remunerações (23,3%). A se-
ção atividades administrativas 
e serviços complementares fi-
cou na segunda posição em 
número de empresas (9,8%) e 
na quarta posição em pessoal 
ocupado total (9,7%) e pessoal 
ocupado assalariado (10,4%).

IBGE

Salário médio mensal foi R$ 3.542,19
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iFood estima salto de 50% e espera chegar 
a uma receita de R$ 1 bilhão em 2025

O iFood espera um cresci-
mento de mais de 50% na 
receita de sua divisão finan-
ceira no ano fiscal de 2025, 
para R$ 1 bilhão, afirmou a 
companhia brasileira de en-
trega de alimentos, contro-
lada pela empresa de inves-
timentos holandesa Prosus.

Para o ano fiscal de 2024, 
que encerrou em março, a re-
ceita de seus negócios finan-
ceiros – que agora passam a 
se chamar iFood Pago – de-
verá atingir R$ 658 milhões, 
segundo a companhia. O 
resultado deve ser apresen-
tado ainda neste mês.

A empresa realiza mais de 

80 milhões de entregas por 
mês na maior economia da 
América Latina e também 
oferece serviços financeiros 
como crédito e contas digi-
tais para restaurantes que 
vendem em sua plataforma.

“Temos a missão de ser 
o banco da alimentação”, 
disse Bruno Henriques, 
presidente do iFood Pago, 
em comunicado.

A empresa de entregas 
também iniciou testes para 
oferecer maquininhas de 
pagamento para restau-
rantes, pretendendo ter 
cerca de 5 mil terminais 
distribuídos nos próximos 

meses, com cerca de 20 mil 
restaurantes utilizando-os 
até março de 2025.

Fundado em 2011, o iFood 
gerou receita total de R$ 
7,1 bilhões durante o ano 
fiscal de 2023, último valor 
de receita total divulgado 
pela Prosus.

A Prosus, especializada 
em tecnologia, ganhou o 
controle total do iFood em 
2022, após comprar a parti-
cipação de 33% da empresa 
europeia de entrega de ali-
mentos Just Eat Takeaway 
na brasileira por um paga-
mento inicial de 1,5 bilhão 
de euros.

80 MILHÕES DE ENTREGAS POR MÊS

Plataforma de delivery cortou 355 funcionários
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5,462

5,462

COMPRA

Valores em R$

Ouro
Bitcoin
B3
Pontos

410,34
356.420,28

0,15%
120.445,91

VENDADólar
Variação
0,38%

5,847

5,847

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
Variação
0,01%

golfe e quadra de tênis.
Com apenas 180 lotes, dos 

quais 65% já foram vendidos, 
em tamanhos a partir de 1.500 
metros quadrados, os adqui-
rentes desfrutarão de uma área 
verde preservada, garantindo 
uma verdadeira floresta parti-
cular em seu entorno, próximo 
à área urbana. O empreendi-
mento também contará com 
energia subterrânea e vias com 
piso intertravado, representan-
do uma inovação na construção 
civil do estado.



Mark Rutte enfrentará 
o desafio de manter 
o apoio dos aliados à 
luta da Ucrânia contra 
a invasão russa

O presidente da Ro-
mênia, Klaus Io-
hannis, retirou-se 
nesta quinta-feira 

(20) da disputa pela lide-
rança da Organização do 
Tratado do Atlântico Nor-
te (Otan), abrindo caminho 
para que o primeiro-minis-
tro holandês, Mark Rutte, se 

Premiê holandês Mark Rutte e o secretário-geral da Otan Jens Stoltenberg se encontram na sede da aliança em Bruxelas, Bélgica

Kim e Putin 
prevêm uso 
de “todos 
os meios 
necessários” em 
caso de ataque

PACTO

A Coreia do Norte e a Rússia 
comprometeram-se a utilizar to-
dos os meios disponíveis para for-
necer assistência militar imediata 
no caso de a outra ser atacada, 
segundo o texto de um novo pac-
to de defesa histórico acordado 
pelas duas nações autoritárias.

O presidente russo, Vladimir 
Putin, e o líder norte-coreano, 
Kim Jong Un, assinaram o novo 
acordo de parceria estratégica na 
quarta-feira (19) em Pyongyang, 
durante uma rara visita de Estado 
do líder russo, que descreveu o 
acordo como um “novo nível” 
nas relações bilaterais.

O pacto, que tem como pano de 
fundo a guerra opressiva de Putin 
contra a Ucrânia, é o acordo mais 
significativo assinado pela Rússia 
e pela Coreia do Norte em déca-
das e é visto como uma espécie 
de renascimento da promessa de 
defesa mútua da era da Guerra 
Fria de 1961. Também consolida 
a poderosa ligação do regime de 
Kim com uma potência mundial 
que exerce poder de veto no 
Conselho de Segurança da ONU.

Nesta quinta-feira (20), a mí-
dia estatal norte-coreana KCNA 
publicou o texto completo do 
pacto, que também inclui coo-
peração política, comercial, de 
investimento e de segurança.

Conforme o texto, o artigo 
4.º estabelece que caso um dos 
países “entre em estado de guerra 
devido a uma agressão armada”, 
o outro “deverá imediatamente 
fornecer assistência militar, com 
todos os meios à sua disposição”.

O texto recentemente divul-
gado irá agora levantar várias 
questões aos observadores oci-
dentais, incluindo se a podero-
sa dissuasão nuclear da Rússia 
se estende agora à Coreia do 
Norte, ou se as duas nações 
irão agora realizar exercícios 
militares conjuntos.

Premiê da Holanda tem caminho aberto 
para chefiar Otan após líder romeno desistir

torne o próximo secretário-
-geral da aliança militar.

Todos os outros membros 
da Otan já haviam apoiado 
Rutte, um firme aliado da 
Ucrânia e crítico declarado 
do presidente russo, Vladi-
mir Putin, para assumir o 
lugar de Jens Stoltenberg, 
que deixará o cargo neste 
ano após uma década no 
comando da aliança.

Com a guerra na Ucrânia 
às portas da Otan e os pa-
íses europeus preocupadas 
com o possível retorno de 
Donald Trump à Casa Bran-
ca, os membros da aliança 
concluíram que Rutte é a 

melhor pessoa para o cargo.
Ao anunciar a decisão 

de Iohannis, o Conselho 
Supremo de Defesa da Ro-
mênia disse que doará um 
de seus dois sistemas Pa-
triot operacionais para a 
Ucrânia, respondendo aos 
apelos de Kiev aos seus 
aliados por mais assistência 
de defesa aérea.

O presidente da Ucrânia, 
Volodymyr Zelensky, disse 
que a decisão da Romênia 
“reforçará nosso escudo aé-
reo e nos ajudará a proteger 
melhor nosso povo e nossa 
infraestrutura crítica contra 
o terror aéreo russo.”

O Conselho, presidido por 
Iohannis, disse que o pre-
sidente havia informado à 
Otan na semana passada 
sobre sua decisão de se 
retirar da disputa e, que a 
Romênia agora apoiará a 
candidatura de Rutte.

Com todos os 32 membros 
da Otan agora apoiando o 
holandês, os diplomatas da 
aliança disseram que es-
peram que o Conselho do 
Atlântico Norte, que go-
verna a aliança, o selecione 
formalmente para o cargo 
nos próximos dias.

Rutte enfrentará o desafio 
de manter o apoio dos alia-

dos à luta da Ucrânia contra 
a invasão russa e, ao mesmo 
tempo, proteger-se contra 
qualquer escalada que pos-
sa levar a Otan diretamente 
a uma guerra com Moscou.

O mandato do ex-premiê 
norueguês Stoltenberg no 
comando da Otan termi-
nará em 1º de outubro. Ele 
assumiu o cargo em 2014, 
apenas alguns meses de-
pois que a Rússia anexou 
a Crimeia.

Quatro países aderiram à 
Otan desde que Stoltenberg 
assumiu o cargo: Montene-
gro, Macedônia do Norte, 
Finlândia e Suécia.

STF retoma julgamento sobre 
liberação do uso de drogas

O Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) retoma nesta quin-
ta-feira (20) o julgamento 
sobre a descriminalização 
do porte de drogas para 
uso pessoal. 

Em março deste ano, a 
análise do caso foi interrom-
pida por um pedido de vista 
feito pelo ministro Dias To-
ffoli. Antes da interrupção, 
o julgamento contava com 
placar de 5 votos a 3 para a 
descriminalização somente 
do porte de maconha para 
uso pessoal.

Conforme os votos proferi-
dos até o momento, há maio-
ria para fixar uma quantidade 
de maconha que caracterize 
uso pessoal e não tráfico 
de drogas, que deve ficar 
entre 25 e 60 gramas ou seis 
plantas fêmeas de cannabis. 
A quantidade será definida 
ao fim do julgamento.

O Supremo julga a cons-
titucionalidade do Artigo 
28 da Lei das Drogas (Lei 
11.343/2006), que criou a 
figura do usuário, diferencia-

do do traficante, que é alvo 
de penas mais brandas. Para 
diferenciar usuários e trafi-
cantes, a norma prevê penas 
alternativas de prestação de 
serviços à comunidade, ad-
vertência sobre os efeitos das 
drogas e comparecimento 
obrigatório a curso educati-
vo para quem adquirir, trans-
portar ou portar drogas para 
consumo pessoal.

A lei deixou de prever a 
pena de prisão, mas man-

teve a criminalização. Dessa 
forma, usuários de drogas 
ainda são alvos de inquérito 
policial e processos judiciais 
que buscam o cumprimento 
das penas alternativas.

No caso concreto que 
motivou o julgamento, a 
defesa de um condenado 
pede que o porte de maco-
nha para uso próprio deixe 
de ser considerado crime. O 
acusado foi detido com três 
gramas de maconha.

DECISÃO POLÊMICA NA CORTE

O julgamento contava com placar de 5 votos a 3 para a descriminalização 
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PF faz operação em 5 estados contra 
venda de medicamentos falsos

A Polícia Federal foi às 
ruas em cinco estados nesta 
quinta-feira (20) para cum-
prir mandados de busca e 
apreensão e de prisão contra 
um grupo suspeito de venda 
de medicamentos falsificados 
para órgãos públicos.

Os agentes cumpriram 15 
mandados de busca e apre-
ensão e dois mandados de 
prisão preventiva, além de 
sequestro de bens, em cinco 
estados: São Paulo, Rio de 
Janeiro, Paraná, Mato Grosso 
do Sul e Bahia.

Os mandados são nas cidades 
de Curitiba (PR), Francisco Bel-
trão (PR), Corumbá (MS), Ladá-
rio (MS), Campo Grande (MS), 
Birigui (SP), São Caetano do Sul 
(SP), Rio de Janeiro (RJ), Nova 
Iguaçu (RJ) e Jacobina (BA).

Os dois alvos de prisão são 
responsáveis pela venda dos 
medicamentos falsos produ-
zidos na Bolívia e trazidos 
ao Brasil. Um foi preso, que 
é estudante de Medicina, e 
outro está sendo procurado 
pela PF.

O esquema
A investigação começou 

quando informações da Polícia 
Civil do Paraná apontaram que 
uma empresa vencedora de 
uma licitação em 2022 para for-
necer imunoglobulina ao Hos-
pital Geral de Curitiba estaria 
envolvida no fornecimento de 
medicamentos falsificados.

Após a apreensão dos medi-
camentos, a Polícia Federal con-
firmou a falsificação completa 

dos remédios, desde as caixas, 
falsamente identificadas, até a 
sua composição, na qual se 
constatou a ausência de imuno-
globulina, como deveria conter.

Segundo as investigações, os 
remédios falsificados tinham 
origem na Bolívia. Dois estran-
geiros, um dos quais, estudan-
te de medicina, foram iden-
tificados como os principais 
suspeitos pela comercialização 
dos medicamentos.

VINDOS DA BOLÍVIA

A PF cumpriu 15 mandados de busca e apreensão e dois mandados de prisão 
preventiva, além de sequestro de bens, em cinco estados
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O projeto cultural “A 
arte do silêncio - sur-
dos em cena”, realizou 
oficinas gratuitas de 
teatro para adoles-
centes surdos e será 
finalizado com uma 
performance nesta 
sexta-feira (21/06)

Contemplado em um 
dos editais da Lei 
Paulo Gustavo, dis-
ponibilizado pelo 

Governo do Amazonas, por 
meio da Secretaria de Cul-
tura e Economia Criativa, o 
projeto cultural “A arte do 

Projeto Cultural “A arte do silêncio – surdos em cena”

Empreendedores da moda impulsionam vendas 
DIVULGAÇÃO

O Curral Zeca Xibelão, do Caprichoso, 
fica na parte leste de Parintins, en-
quanto o Curral Lindolfo Monteverde, 
do Garantido, na parte oeste

No coração da Amazônia, 
em  Manaus, empreendedores 
do ramo da moda estão apro-
veitando a temporada bovina, 
quando as atenções se voltam 
para o Festival de Parintins 2024, 
para o lançamento de novas 
coleções que celebram a cul-

FESTIVAL DE PARINTINS 2024

Projeto contemplado pela Lei Paulo Gustavo 
promove teatro inclusivo para surdos

silêncio – surdos em cena” 
realizou oficinas gratuitas 
de teatro para adolescentes 
surdos e será finalizado com 
uma performance nesta sex-
ta-feira (21/06), às 10h, no 
auditório do Instituto Fili-
ppo Smaldone, na avenida 
Tóquio, 100, Planalto.

O projeto é coordenado 
e dirigido pela atriz, pro-
dutora cultural Keylla Go-
mes, tem a produção de 
Francy Junior e Anderson 
Mendes, expressão corpo-
ral com Suelen Siqueira e 
a intérprete de libras Eline 
Brito. Com entrada gratuita.

“Foram mais de 60 horas 
de aulas teóricas e práticas, 
contato introdutório com 
conteúdo artístico, desco-
brindo possibilidades ima-

ginárias e materiais de cor-
po, técnicas que ajudaram 
os alunos a desenvolverem 
seus potenciais artísticos e 
criativos que eles não ima-
ginavam possuir, inclusive 
tivemos retorno positivos 
dos pais desses alunos”, ex-
plica Keylla Gomes.

“Foi muito satisfatório 
acompanhar a evolução 
desse projeto, da concep-
ção até a execução e poder 
conferir a motivação dos 
alunos ao participarem das 
aulas e dos ensaios”, ex-
pressa o produtor Anderson 
Mendes. 

Inclusão 
Com mais de 20 anos de 

experiência na produção 
cultural em  Manaus, Keyla 

percebeu que não existe 
curso de capacitação ex-
clusivo para atores surdos, 
o que acarreta desemprego, 
exclusão social, baixa au-
toestima e segregação na 
sociedade manauara, fator 
que a motivou a escrever 
o projeto. 

“Tivemos um projeto incrí-
vel, com um grupo de jovens 
talentosos que aprenderam 
um pouco sobre a arte do 
teatro e, ao mesmo tem-
po, me ensinaram sobre 
ser resiliente, espero que o 
público possa sentir toda 
a força desses novos ar-
tistas que agora podem se 
expressar através da arte. 
Agora vamos em busca de 
novas oportunidades para 
dar continuidade a esse pro-

jeto com novas edições”, 
destaca Keylla Gomes.

A arte do Silêncio
“A arte do silêncio – surdos 

em cena” é um projeto inclu-
sivo, desenvolvido com foco 
no Objetivo de Desenvolvi-
mento Sustentável 4 (ODS 
4), que visa à educação de 
qualidade, e foi contempla-
do pela Lei Paulo Gustavo, 
executada pelo Governo do 
Amazonas, por meio da Se-
cretaria de Cultura e Econo-
mia Criativa, com o apoio do 
Conselho Estadual de Cul-
tura do Amazonas (Conec). 
O projeto é realizado pela 
MK produções, com apoio 
da Ykamiaba produções e 
Movimento das Mulheres 
Negras da Floresta.

tura amazônica. A empreitada 
surge como uma forma de não 
apenas celebrar a cultura local, 
mas de também impulsionar 
as vendas de maneira criativa 
e impactante.

Conhecido pelas suas três noi-
tes de apresentações e pela riva-

lidade entre os bois Caprichoso 
e Garantido, o Festival de Parin-
tins é realizado pelo Governo do 
Amazonas, por meio da Secreta-
ria de Cultura e Economia Criativa 
e movimenta diversos setores da 
economia. Em 2024, somente em 
Parintins (a 369 quilômetros de  

DIVULGAÇÃO

Morre Donald 
Sutherland, 
o Snow 
de “Jogos 
Vorazes”

88 ANOS

Morreu nesta quinta-feira 
(20) o ator Donald Sutherland, 
conhecido por interpretar o 
personagem presidente Snow 
nos quatro primeiros filmes da 
franquia “Jogos Vorazes”. Ele 
tinha 88 anos e deixa a mulher, 
a atriz Francie Racette, e cinco 
filhos: Kiefer (que confirmou a 
morte), Rossif, Rachel, Angus 
e Roeg Sutherland.

Kiefer Sutherland lamentou a 
morte do pai e publicou no X 
(antigo Twitter) uma declaração 
sobre a carreira dele. Kiefer tam-
bém é ator e ficou conhecido 
por atuar na série “24 Horas”.

“Com o coração pesado, 
digo-lhes que meu pai, Do-
nald Sutherland, faleceu. Pes-
soalmente, considero um dos 
atores mais importantes da 
história do cinema. Nunca se 
deixou intimidar por um papel, 
seja ele bom, ruim ou feio. Ele 
amava o que fazia e fazia o 
que amava, e nunca se pode 
pedir mais do que isso. Uma 
vida bem vivida.”

Sutherland morreu em Mia-
mi, nos Estados Unidos, após 
enfrentar “uma longa doença”, 
segundo um comunicado da 
Creative Artists Agency (CAA).

Não foram divulgadas ou-
tras informações sobre os pro-
blemas de saúde pelas quais 
o artista passou.

Informação foi confirmada pelo filho 
do ator nesta quinta-feira (20)

DIVULGAÇÃO
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com coleções especiais
Manaus), a expectativa é que 
sejam injetados mais de R$ 160 
milhões na economia do muni-
cípio durante o festival.

Lorena São Paulo tem 22 anos 
e é proprietária de uma loja 
online especializada em borda-
dos manuais. Fundada durante 
a pandemia, a loja começou 
modestamente como uma for-
ma de presentear amigos com 
peças únicas e personalizadas. 
Hoje, após quatro anos de de-
dicação, Lorena viu seu negócio 
crescer exponencialmente, es-
pecialmente neste ano, com a 
coleção “Parintins 2024”.

A jovem revelou que a pro-
cura por produtos relacionados 
ao festival dobrou neste ano. 
Segundo ela, os pedidos por 
produtos relacionados aos bois 
surgiram desde o ano novo, 
coisa que nunca havia aconte-
cido até então e que animou 
a artesã na hora de pensar em 

quais novidades ofertaria aos 
seus clientes neste ano.

“Desenvolvi duas blusas ex-
clusivas para cada boi, e a res-
posta foi incrível. Em apenas 
dois dias, esgotei um modelo 
de blusa, mostrando como há 
um mercado ávido por peças 
que não apenas celebram, mas 
também valorizam o artesanato 
local”, afirma Lorena.

Enquanto desenvolvia sua co-
leção e estudava sobre a história 
do festival, Lorena pôde refletir 
sobre a proximidade que tinha 
com a festa: “Aprendi a valorizar 
ainda mais nossa cultura e a im-
portância de destacar os artistas 
locais. O Festival de Parintins 
é cultuar artistas, é cultuar a 
cultura, é cultuar as formas de 
expressão que o Norte tem, 
então trazer tudo isso para uma 
coleção de uma loja online é 
também valorizar a nossa cultu-
ra “, pontuou a empreendedora.

Conexão profunda
Para Bruna do Carmo e Bruno 

do Carmo, irmãos proprietários 
de uma loja física em  Manaus 
que trouxe coleções especiais 
de ambos os bois, a conexão 
com o Festival de Parintins é 
ainda mais profunda. Os irmãos 
relatam que, desde crianças, 
cresceram imersos na cultura 
dos bois Caprichoso e Garan-
tido, ouvindo toadas e teste-
munhando a devoção de sua 
família ao evento.

“Começamos com um produ-
to em 2022 e este ano expandi-
mos para doze itens exclusivos 
inspirados nos dois bois”, diz 
Bruno. “Nossa linha ‘Oversized’ 
de camisetas é um sucesso, 
cada uma com detalhes que 
refletem a identidade única de 
cada boi, desde a Marujada de 
Guerra até peças com ilustra-
ções de artistas talentosos de 
Manaus”, relata.



Esportes

Benjamin Oliveira é o 
atual quarto colocado 
no ranking brasileiro

Benjamin Oliveira, pro-
messa amazonense do 
salto triplo, conquistou 
a medalha de prata no 

Campeonato Brasileiro Inter-
clubes Sub-20 de Atletismo, 
disputado em Niterói, no iní-
cio de junho. O jovem de 17 
anos, que possui o apoio do 
Governo do Amazonas, por 
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Vasco decide pela demissão 
de Álvaro Pacheco

LEANDRO AMORIM/VASCO

Álvaro Pacheco tem quatro 
jogos no comando do Vasco

A breve passagem de Ál-
varo Pacheco no comando 
do Vasco está perto de ser 
encerrada. Após a derrota 
para o Juventude, a terceira 
em quatro jogos com o 
português, a diretoria cruz-
maltina decidiu pela troca 
no cargo. A demissão do 
português deve ser oficia-
lizada ainda nesta quinta-
-feira (20).

A pressão já era grande 
em cima do treinador, que 
foi contratado pela SAF do 
Vasco antes da liminar que 
tirou o comando do futebol 
da 777 Partners e o entre-
gou ao clube associativo.

Pedrinho, que não viajou 
com a delegação para Ca-
xias do Sul, onde o Juven-
tude venceu o Vasco pela 
10ª rodada do Brasileirão, 
comunicará a decisão ao 
treinador de 52 anos.

Os resultados (6 a 1 para o 
Flamengo, 2 a 0 para o Pal-
meiras, 0 a 0 com o Cruzeiro 
e 2 a 0 para o Juventude) 
e a situação na tabela da 
Série A explicam a decisão, 
mas vai, além disso.

FUTEBOLEUROCOPA

Inglaterra e Dinamarca 
empatam e embolam grupo C

Considerada uma das fa-
voritas ao título da Euroco-
pa 2024, a Inglaterra ainda 
não conseguiu provar sua 
força e empatou com a 
Dinamarca, nesta quinta-
-feira (20), por 1 a 1 no 
Deutsche Bank Park, em 
Frankfurt.

Os ingleses até abriram o 

O entendimento é de que 
Álvaro Pacheco não con-
seguiu fazer o time evoluir 
neste período de 25 dias. 
O discurso do português, 
após as partidas, foi no 
sentido contrário.

Vasco teve uma produção 
ofensiva pequena nestes 
quatro jogos — fez apenas 
um gol — e sofreu na defesa, 
sendo um dos times que 
mais concedem chances 
aos rivais da Série A.

Harry Kane marcou no empate entre Inglaterra e Dinamarca

Reformulando o departa-
mento de futebol, Pedrinho 
buscará um novo treinador 
com o auxílio de Pedro 
Martins e Felipe. A opção 
como interino deve ser Ra-
fael Paiva, do sub-20.

Com sete pontos em 
10 rodadas, o Vasco está 
na beira da zona do re-
baixamento. No sábado 
(22), o time recebe o 
São Paulo, às 21h30, em  
São Januário.

placar com o centroavante 
Harry Kane, na primeira 
etapa, aproveitando sobra 
de bola após jogada de 
Walker, aos 17 minutos do 
primeiro tempo.

Aos 33 minutos, porém, 
Hjulmand acertou uma fi-
nalização de longa distân-
cia, com muita força, e o 

Promessa do Bolsa Esporte Estadual 
se destaca no salto triplo nacional

meio do Bolsa Esporte Estadu-
al, subiu posições no ranking 
continental e está próximo de 
uma vaga para o Campeonato 
Sul-Americano Sub-20, que 
será disputado no Equador.

“O apoio do Governo do 
Amazonas tem sido funda-
mental na trajetória de jovens 
atletas, oferecendo as con-
dições necessárias para que 
eles possam se desenvolver e 
competir em alto nível. Nossa 
meta é continuar a investir 
no esporte, promovendo ta-
lentos e contribuindo para o 
crescimento pessoal e profis-

sional de cada um dos nossos 
atletas”, disse o secretário de 
Estado do Desporto e Lazer 
(Sedel), Jorge Oliveira. O co-
meço de Benjamin no atletis-
mo foi por influência do seu 
irmão mais velho. O atleta o 
acompanhava em seus treinos 
na Vila Olímpica de Manaus 
e passou a gostar da modali-
dade, iniciando no Programa 
Esporte e Lazer da Capital e 
Interior (Pelci). Foi então que 
Benjamin passou a se dedicar 
com mais afinco ao esporte.

“Comecei no atletismo por 
acaso. O meu irmão tinha 

vergonha de vir aos treinos 
sozinho e no primeiro treino 
achei legal, gostei do profes-
sor e disse que queria treinar 
outras vezes. Então fui me 
adaptando, comecei a partici-
par de campeonatos e assim 
pude ver o lado bom do es-
porte”, falou Benjamin.

O atleta conquistou a me-
dalha de prata no Campe-
onato Brasileiro Interclubes 
Sub-20 de Atletismo, dis-
putado entre os dias 7 e 9 
de junho. Com a marca de 
15,20m, Benjamin assegu-
rou a quarta melhor marca 
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Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

Seleção 
brasileira 
está pronta

COPA AMÉRICA

A Seleção Brasileira encerrou 
na quarta-feira (19) em Orlando 
a fase de preparação para a dis-
puta da Copa América. Desde o 
dia 30 de maio, os convocados 
por Dorival Júnior realizaram 15 
sessões de treinamento no ESPN 
Wide World of Sports Complex. 
A cidade da Flórida foi escolhida 
pela comissão técnica para ser a 
base da delegação antes do início 
da competição continental, que 
será aberta na quinta-feira (20).

“Foi uma tomada de decisão 
muito coerente. Nós temos que 
agradecer também ao presiden-
te da CBF, Ednaldo Rodrigues, 
por ter atendido todas as nossas 
solicitações. Viemos para Orlan-
do na busca de uma aclimatação 
mais rápida para a competição 
e conseguimos. Não tivemos 
nenhuma contusão neste perí-
odo, algo difícil de acontecer, e 
conseguimos trabalhar de forma 
integrada com todos os setores, 
desde a parte mental até reuni-
ões administrativas importantes 
para o sucesso da operação”, 
disse Rodrigo Caetano, coorde-
nador executivo geral das Sele-
ções Brasileiras Masculinas.

Além da série de treinamen-
tos em Orlando, a Seleção dis-
putou dois amistosos neste pe-
ríodo. O Brasil venceu o México, 
por 3 a 2, no Texas, no dia 8, 
e empatou com os Estados 
Unidos, por 1 a 1, em Orlando.

“O grande objetivo era ini-
ciarmos o processo mirando 
obviamente o curto prazo, que 
é a disputa da Copa América, 
mas também mirando o mé-
dio prazo, que é a Copa do 
Mundo de 2026. Não teremos 
até lá um período tão longo 
como esse que estamos tendo 
aqui. Sem dúvida alguma, nós 
temos a intenção de solidificar 
uma base, mirando não só as 
eliminatórias, como também lá 
em 2026 na Copa do Mundo”, 
completou Rodrigo Caetano.

do Brasil e busca se manter 
entre os mais bem colocados 
no ranking da Confederação 
Sul-Americana de Atletismo 
(Consudatle) e se garantir no 
Sul-Americano do Equador.

“Meu objetivo agora é fa-
zer um ótimo Campeona-
to Brasileiro Sub-18, tenho 
chances de ganhar e ser 
convocado pela Seleção Bra-
sileira para o Sul-Americano. 
Quero representar meu país 
lá fora, meu estado e realizar 
meu sonho de dar orgulho 
para minha família”, finali-
zou Benjamin Oliveira.

Atleta Benjamin Oliveira

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação
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goleiro inglês Pickford não 
conseguiu chegar à bola.

Apesar do alto número de 
finalizações da partida — 16 
para a Dinamarca contra 12 
da Inglaterra —, o placar 
terminou com empate em 
1 a 1 mesmo.

Situação do grupo C
O resultado deixa o gru-

po C aberto para a última 
rodada, uma vez que Eslo-
vênia e Sérvia empataram 
pelo mesmo placar de 1 
a 1 também nesta quinta.

A Inglaterra lidera o gru-
po com 4 pontos, enquan-
to Eslovênia e Dinamarca 
têm 2 pontos, empatados 
em todos os critérios de 
desempate. Até a lanter-
na Sérvia, com um ponto, 
chega à última rodada com 
chance de classificação.

Na rodada final, Inglater-
ra e Eslovênia se enfrentam 
em Colônia, enquanto Di-
namarca e Sérvia jogam 
em Munique. Ambas as 
partidas serão às 16h (de 
Brasília), na próxima terça-
-feira (25).

DIVULGAÇÃO
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. O Grupo Info Store estará novamente no Festival 
de Parintins.

. A empresa firmou parceria com a Secretaria de 
Estado de Cultura e Economia Criativa (SEC), para 
apoio na estrutura de credenciamento do evento.

. A Info Store cedeu equipamentos, como note-
books e catracas, para reforçar a infraestrutura da 
festa e receber de forma ágil os visitantes. Desde 
2019 o grupo apoia os bois Garantido e Caprichoso e 
patrocina eventos que antecedem o festival. 

. O empresário e diretor da Federação das In-
dústrias do Estado do Amazonas (FIEAM), Pedro 
Monteiro, foi homenageado com a Medalha do 
Mérito Empresarial J. G. Araújo 2024 da Associação 
Comercial do Amazonas (ACA), em cerimônia que 
ainda oficializou a posse da nova diretoria (biênio 
2024/2026) e comemorou os 153 anos da entidade, 
na sede da Federação das Indústrias do Estado do 
Amazonas (FIEAM).

. Pedro é sócio proprietário da empresa Virrosas 
Alimentos, existente há 111 anos no mercado ama-
zonense. O homenageado aproveitou a ocasião para 
agradecer aos colaboradores, parceiros e familiares, 
que juntos impulsionam os negócios da empresa, 
com foco na inovação e na sustentabilidade, e con-
tribuindo para o desenvolvimento do Amazonas.

. Os empresários Radyr Gomes de Oliveira, William 
Assef Abrahim, Leonarda Safira Gaspar Pinheiro e 
Maria da Paz Nunes também receberam a Medalha 
do Mérito Empresarial J. G. Araújo. Na ocasião, o 
novo presidente da entidade, Bruno Loureiro Pinhei-
ro, foi empossado para gerir o biênio 2024/2026

. A Festa dos Visitantes, que antecede o Festival 
Folclórico de Parintins, marcada para o próximo dia 
27, será no “Bumbódromo” da cidade, exatamente 
como no ano passado, onde o local serviu de cenário 
para o evento.

. Os cantores Thiaguinho e Belo serão as atrações 
nacionais da festa.

. em 2023, o evento reuniu um público de 20 mil 
pessoas.

. Dados para se comemorar.

. O Amazonas, mais uma vez, lidera o ranking entre 
os  estados brasileiros que mais investe na formação 
de recursos humanos de mestres e doutores, con-
forme dados do Conselho Nacional das Fundações 
Estaduais de Amparo à Pesquisa (Confap).

. Divulgados durante o 64º Fórum Nacional do 
Confap, que ocorre na cidade de Espirito Santo, em 
Vitória.

. O primeiro lugar é fruto de investimento e com-
promisso da Fundação de Ampao à Pesquisa do 
Estado do Amazonas (Fapeam), na área de fomento à 
tecnologia e inovação. Aplausos!

 . A Prefeitura de Manauss reinaugurou, na quinta-
-feira, o Prato do Povo Viver Melhor, no bairro Lago 
Azul, zona Norte, com sua estrutura ampliada para 
oferecer mil refeições diárias de forma gratuita à 
população.

. A iniciativa da gestão do prefeito David Almeida, 
que integra as ações do programa “Manaus sem 
Fome”, lançado em dezembro do ano passado, visa 
proporcionar alimentação saudável e acessível para 
a população. O programa é fruto de emenda parla-
mentar do deputado federal Saullo Vianna.

 . A ampliação do Prato do Povo Viver Melhor, 
administrado pela Secretaria Municipal da Mulher, 
Assistência Social e Cidadania (Semasc), faz parte 
do compromisso da administração municipal em 
assegurar alimentação de qualidade e acessível para 
os cidadãos manauaras. Com as melhorias imple-
mentadas, o programa agora possui instalações mais 
modernas e um ambiente mais acolhedor e eficiente 
para o atendimento. Além das melhorias estruturais, 
a capacidade de atendimento também foi expandida. 
A partir da reinauguração, o número de refeições di-
árias foi aumentado de 400 para mil, permitindo que 
mais famílias em situação de vulnerabilidade tenham 
acesso a uma alimentação digna.

Parceria

Homenagem

Agito na Ilha

Formação

Estrutura ampliada

 

@fernandocoelhojr   

Fernando Coelho Jr.

Mauro e Carla Carvalho Martins, enchendo de alto astral, evento bacana 
na cidade

 Jéssica e Jane Eyre Botelho com o colunista Alexandre Prata, em noite 
de moda no Vieiralves

Ademário Azevedo e Suely Nascimento armam festa com sabor junino, 
reunindo os amigos sábado, no endereço da Morada do Sol

A RP Marilena Perales dividindo a cena com as Zélias, Peixoto e Dantar, 
em momento fashion na Casa 40

Marcelo e Lais Mussa, durante dinner-party no Barollo
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